

BÂLE, le 31.05.2023

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Pax affiche un résultat stable dans la prévoyance professionnelle et maintient une participation attractive aux excédents

L'assurance de prévoyance Pax, à caractère de coopérative, offre une sécurité financière importante également dans la prévoyance professionnelle. Les assurées et assurés profitent du résultat stable, d'une participation aux excédents une fois encore attractive ainsi que d'un nouveau tarif avantageux. Pax considère la réforme LPP prévue comme une étape importante vers une prévoyance vieillesse durable en Suisse.

En tant que coopérative, Pax est uniquement tenue de veiller aux intérêts des assurées et assurés. Les bénéfices générés restent dans l'entreprise. Ainsi, les assurées et assurés, qui sont simultanément sociétaires, profitent d'une participation attractive aux excédents. En 2022, Pax a attribué 15 millions de CHF au fonds d'excédents ce qui représente une augmentation de 50 pour cent par rapport à l'année précédente. Il en résulte un taux de distribution de 91.7 pour cent. Les distributions aussi ont été augmentées en faveur des assurées et assurés à 7.9 millions de CHF par rapport à 4.1 millions de CHF l'année précédente. Le fonds d'excédents a été davantage alimenté que ponctionné; son volume a augmenté de plus de 26 pour cent pour atteindre 34.2 millions de CHF. Il existe ainsi chez Pax une base solide pour les participations aux excédents à venir.

Résultat financier et volumes de primes

Dans un contexte difficile, l'assurance complète et DuoStar de Pax s'affirment comme des solutions offrant une importante sécurité dans la prévoyance professionnelle: Avec 7.2 millions de CHF, le résultat d'exploitation est resté stable, à peine en-deçà de l'année précédente (2021: 7.3 millions de CHF). Le capital propre a pu être augmenté de 5.2 millions de CHF pour atteindre 66.7 millions de CHF. Dans la prévoyance professionnelle aussi, Pax offre ainsi une sécurité financière importante à ses assurées et assurés.

Avec 6.1 millions de CHF, les nouvelles affaires sont légèrement supérieures à l'année précédente sans toutefois correspondre aux attentes. Pax a enregistré des reculs dans le domaine des primes uniques et des primes périodiques, le volume de prime atteignant 426.1 millions de CHF (-2.2 pour cent). Par contre, Pax a

encore amélioré la structure de son portefeuille grâce à sa gestion qualitative conséquente ce qui augmentera la rentabilité à moyen terme.

Réforme de la LPP - une étape importante pour la prévoyance vieillesse suisse

La prévoyance professionnelle doit toutefois être réformée de toute urgence. Ni des intérêts en hausse, ni l'évolution économique ne résoudront le problème du taux de conversion LPP trop élevé. Cette situation est aggravée par le cadre réglementaire qui ne correspond plus depuis longtemps aux réalités économiques. Dès 2022, Pax a donc mis à profit sa propre marge de manœuvre et introduit un nouveau modèle de taux de conversion afin d'endiguer la redistribution contraire au système des assurés actifs vers les bénéficiaires de rentes. Pax considère la réforme de la prévoyance professionnelle adoptée par le Parlement en mars 2023 comme un compromis susceptible de réunir une majorité et d'adapter le deuxième pilier à l'évolution des conditions-cadres sociales et économiques: une nouvelle étape importante vers la pérennisation de la prévoyance vieillesse suisse.

Pax rend la prévoyance simple pour les PME

En plus de s'engager pour une prévoyance vieillesse suisse durable, Pax façonne également ses propres produits en fonction des besoins et de façon simple: Dans le nouveau tarif collectif 2024, de nouvelles bases biométriques sont prises en compte, la sinistralité est plus fortement pondérée et le taux d'intérêt technique est augmenté à 1.00 pour cent. Par ailleurs, l'introduction de branches mixtes permet d'évaluer le profil de risque d'une entreprise au plus près de la réalité. Toutes ces mesures mènent à une solution attractive avec des primes avantageuses.

En même temps, Pax propose, avec DuoStar, un produit unique sur le marché suisse. Yvonne Häring, responsable Produits & actuariat et membre du comité directorial explique: «DuoStar associe sécurité et possibilités de rendement dans une seule solution. Cette valeur ajoutée profite aux entreprises qui, sans souhaiter assumer l'intégralité des risques de placement veulent néanmoins participer à l'évolution des marchés financiers sur le long terme.»

[Le compte d'exploitation prévoyance professionnelle 2022](#) se trouve sur le site Web de Pax dans le centre de téléchargements.

Contact pour les médias

Samuel Wernli
Responsable Communication de l'entreprise
Pax, Société suisse d'assurance sur la vie SA
Aeschenplatz 13
Case postale
4002 Bâle
samuel.wernli@pax.ch

Vous trouverez de plus amples informations sur le groupe Pax sous www.pax.ch/fr/concernant-pax

À propos de Pax

La Pax Assurance est organisée sous forme de société coopérative détenue par le Pax Holding (société coopérative). Elle propose des solutions adaptées aux besoins dans les domaines de la prévoyance privée et professionnelle. Les clientes et clients de Pax, qui sont aussi ses sociétaires, profitent de la gestion pérenne des affaires et de la réussite financière de l'entreprise. Crédibles, prévoyants et directs – voilà comment Pax conçoit sa relation avec ses clientes, clients, partenaires et collaborateurs.

Déclarations tournées vers l'avenir

Le présent communiqué de presse contient des déclarations tournées vers l'avenir qui reflètent les points de vue actuels du management. Les résultats réels à venir peuvent être fortement différents, notamment en raison de facteurs tels que le contexte commercial, la demande de produits du groupe Pax, l'évolution des lois et règlements, les fluctuations monétaires ainsi que les évolutions sur les marchés financiers (énumération non exhaustive). Les déclarations concernant la croissance ne constituent aucun pronostic quant aux bénéfices et ne doivent pas être considérées comme garantie que les résultats futurs atteindront ou dépasseront les chiffres publiés ici. Les sociétés du groupe Pax ne s'engagent pas à actualiser les déclarations faites ici sur la base de nouveaux événements ou pour d'autres raisons.